

# Cécilio Ganiayre

## Un hussard noir de la République fonde l'école primaire supérieure Jules Ferry de Cannes

Cécilio GANIAYRE est né à Lucéram, une petite commune montagnarde des Alpes Maritimes. Jusqu'à 19 ans, excepté un séjour d'une année scolaire à Pau, sa vie se déroule sur les rivages de la Méditerranée : Alpes Maritimes jusqu'à sept ans et demi (Lucéram, Menton, Antibes, Grasse), Corse pendant une dizaine d'années, Perpignan de 1887 à 1889, Alger l'année suivante... Et, devenu adulte et instituteur, il y vivra encore une vingtaine d'années : sept ans à Toulon au début de sa carrière (1897-1905) et treize ans à Cannes où il la termina brillamment en fondant et en dirigeant l'école primaire supérieure Jules Ferry (1916-1929).

Hussard noir: Hussard noir est le surnom donné aux instituteurs sous la IIIe République. C'est Charles Péguy qui popularise le terme dans L'Argent en 1913 : « Nos jeunes maîtres étaient beaux comme des hussards noirs ». Au sortir des écoles normales d'instituteurs, ils étaient les chevaliers de la république, avec une mission sacrée : instruire le peuple.



*Le directeur, Cécilio Ganiayre, avec un professeur et des élèves, en 1922. Archives municipales de Cannes*